
金球獎明大考 被批「踢女性出局」
最佳導演提名全男班 《神奇女俠》未入圍

被視為奧斯卡前哨戰的金球獎頒獎禮定於美國時間

今日晚上(香港時間明日早上)在洛杉磯舉行，作為荷

里活影壇爆出大規模性騷擾和性侵醜聞後首個重要頒

獎禮，它能否與時並進、帶領影視界抗衡存在已久的

偏見，成為全球媒體焦點，亦是娛圈如何處理性醜聞

的首項考驗。輿論認為，《神奇女俠》等女性主導的

電影未能入圍，等同宣佈將女性「踢出局」，而最佳

導演繼續落在男性手上，亦反映荷里活輕視女導演的

情況未有改變。
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第75屆金球獎頒獎禮由美國全國廣播公司(NBC)名嘴薛夫邁亞
斯首次擔任主持，他早前已表示，會在台上好好拿捏議論紛

紛的性騷擾問題，「人們會將金球獎作為一個平台，我認為是好
事，今年亦不會有分別」。

去年女權電影撐半邊天
法新社分析指，去年是女權電影受矚目的一年，堪稱撐起影壇

半邊天，包括備受好評的《Lady Bird》和由比蒂珍姬絲執導的
《神奇女俠》，但兩者卻完全不在候選名單上；入圍最佳導演的5
位候選人亦清一色為男性，形同將女性電影工作者「踢出
局」。分析指出，金球獎自1940年代起至今，僅有5
名女性入圍最佳導演，更只得芭芭拉史翠珊1983年
憑執導《Yentl》奪獎，打破男性導演壟斷局面。
雖然頒獎台上缺乏女性身影，但台下一眾女演
員和電影工作者將繼續為平權發聲。一間經理人
公司更取消其年度金球獎派對，把派對資金捐助
在法庭捍衛權利和自由的性騷擾受害人。 憑《萬
惡金錢》獲提名最佳女主角的米雪威廉絲稱，她最
近與影壇人士傾談，普遍希望令頒獎禮變得更
有意義，不止是一場專業和榮譽的比拚。

影后：性別歧視不止荷里活
發起平權倡議的南加州大學教授史密斯
稱，荷里活女導演受忽視的問題根深蒂
固，儘管過去數年引起較多討論，但情況
依然未有改變。主辦方荷里活外國記者協
會(HEPA)拒絕評論事件，但稱外界就影視
界的廣泛問題，僅針對HEPA作出批評是
不公平。金球獎影后謝茜嘉謝西婷表示，
制度上的性別歧視並非單純荷里活獨有
問題，強調社會應改變固有思維。

■法新社/路透社

《撞車》名導再被3女指控性侵

女星黑衣行紅毯
反性侵

金球獎的
受矚目程度雖
比不上奧斯
卡，但今年金球
獎頒獎禮因影壇
性侵醜聞而成為
焦點。在反性騷擾
及性侵的網上運動
「#MeToo」席捲荷里
活下，一眾演藝界人士紛
紛希望藉這次盛事為平權
發聲，多位女星計劃身穿
黑衣行紅地毯和上台，支
持性侵受害者。
約300名女星和荷里活女性工作者，早前發起

「時間到了」運動，支援職場性侵受害人。包括金
像影后麗絲蕙絲潘和愛瑪史東在內的女星，計劃在
金球獎頒獎禮上一同穿上黑色晚裝，為受歧視的女
性發聲。憑《冰之驕女》獲提名金球獎最佳女配角
的愛麗遜珍妮稱，她與其他女演員將穿上黑色裙，
驕傲地站在台上。
「時間到了」運動為性騷擾受害人提供法律援

助，至今已籌得1,400萬美元(約1.09億港元)。早前
公佈獲頒金球獎終身成就獎的黑人名嘴奧花雲費，
亦稱全球反性騷擾浪潮是對女性的「分水嶺時
刻」。 ■美聯社/路透社

奧斯卡最佳電影《撞車》(Crash)
擔任導演兼編劇的加拿大著名導演
保羅赫基斯，繼上月被控強姦電影
女公關人員布雷斯特後，近日再有
3名女子主動聯絡布雷斯特的代表
律師，指曾被保羅赫基斯性侵，願
意出庭指證，其中一人更稱被保羅
強迫口交和強姦。保羅堅稱自己清
白，指對方只為敲詐金錢。

其中一名受害人表示，她於1996年
在保羅一個電視節目工作任職公關，
某天下班時被保羅要求重新檢查節目
使用的相片，她雖然覺得奇怪，仍無
奈接受老闆的要求。在其他員工離開
後，保羅堅持要她到其辦公室，當在
踏入辦公室，保羅便強吻她及強迫她
口交，其後更把她按在地上強姦。她
還指出有其他女員工亦曾被保羅強

姦，但因害怕而不敢張聲。
另外兩名受害人則指保羅強吻和跟

蹤她們，其中一人憶述保羅曾對她
說，「我需要在你裡面」。64歲的保
羅赫基斯的代表律師堅稱，其當事人
沒有強姦任何人，又指布雷斯特向保
羅索取900萬美元(約7,037萬港元)和解
金，是敲詐行為。

■美聯社/法新社

加拿大最繁忙的多倫多皮爾遜國際機場前日發生
客機相撞意外，載有168名乘客和6名機組人員的
西捷航空客機，從墨西哥坎昆抵達降落後，等待指
示進入停機位時，遭正被拖離機橋的陽翼航空無載

客飛機從後撞上，陽翼客機機尾起火，機場立即啟
動消防應急程序疏散西捷航機，乘客和機員從緊急
逃生滑梯撤離，事件中有一名機場消防人員受傷送
院。

寒流吹襲 黑煙湧機艙
多倫多近日受寒流吹襲，事發時氣溫為攝氏零下20

度，乘客和機員需冒嚴寒天氣疏散，機場發言人稱
意外無影響機場運作。乘客阿拉蓋班德當時與妻子和
12歲兒子在涉事的西捷波音737-800客機上，他稱看
到飛機右邊出現巨型火球，之後黑煙湧入機艙，乘客
不斷呼叫，機員忙於安撫乘客，情況混亂。
另一名任職機械工程師的乘客指，由於機翼裝滿

燃料，客機起火後情況緊急，當機門打開後，他立
即呼叫乘客離開機艙。數分鐘後，機場消防人員迅
速到場撲滅火勢。
西捷是總部位於卡爾加里的廉航公司，亦是加國

第二大航空公司；陽翼航空總部設於多倫多，主要
提供包機服務。今次是皮爾遜機場5個月內第二宗
同類意外，去年8月，一班加拿大客機和一班波蘭
客機的機翼發生碰撞，無人受傷。

■法新社/加拿大廣播公司/《多倫多星報》

多倫多機場兩客機
地面相撞冒火地面相撞冒火球

乘客廁所潑糞 飛港客機迫降阿拉斯加
美國聯合航空周四一班由芝加哥飛往
香港的客機，一名22歲越南男乘客在機
上兩個廁所潑糞便，並脫掉身穿的恤衫
企圖沖落馬桶，機組人員發現後報警，
機師基於安全考慮，決定轉飛阿拉斯加
緊急降落。聯邦調查局(FBI)發言人指，

事件並非恐怖襲擊，亦無人受傷，涉事
男子被警方鎖上手銬帶走，經查問後未
被起訴。
當局指出，該名鬧事乘客持越南護

照，並擁有美國永久居留權。受影響的
245名乘客獲航空公司安排入住酒店，前

日繼續行程。警方指出，
涉事男子並沒威嚇機上乘
客，亦無騷擾機組人員，他在
翻譯協助下接受警方問話，其後被
帶往當地醫院接受精神評估。

■美聯社/路透社

美「超級百萬」
35億彩金一注獨中

日本大企業連續4年平均加薪超過2%，但此舉未
能帶動日本擺脫通縮，首相安倍晉三昨天出席三大
經濟團體主辦的新年慶賀會時，再次要求各大企業
今年加薪3%，透過刺激個人消費以促進經濟，商
界對安倍的建議反應積極。
去年10月，安倍在經濟財政諮詢會議上率先呼籲
企業加薪3%，他昨天重申這主張。日本經濟團體

聯合會(經團聯)會長榊原定征昨在記者會表示，會
進一步強化加薪勢頭，支持通過刺激個人消費擺脫
通縮，將把這想法寫入經團聯春季勞資談判方針的
《經營勞動政策特別委員會報告》內。
新年慶賀會由經團聯、日本商工會議所(日商)和

經濟同友會共同舉辦。同友會代表幹事小林喜光預
測，部分企業或會提高獎金，合計加薪3%至4%，

日商主席三村明夫則稱，大部分中小企業因為人手
不足，已開始加薪。
此外，安倍還呼籲商界加大機械人及人工智能
(AI)領域的投資，重申將制訂減稅措施，透過設備
投資等項目，將企業所得稅的實際負擔減輕至約
20%。

■共同社

美國兩大跨州彩票
「超級百萬」和「強力
球」自去年10月便再
無人中頭獎，彩金合共
累積至超過10億美元
(約78.2億港元)，掀起
全美彩票熱。其中「超
級百萬」前晚率先開
彩，4.5億美元(約35億
港元)頭獎結果由一注獨中，
是「超級百萬」歷來第10高
頭獎獎金。如果幸運兒選擇
即時全數領取獎金，將可獲
得2.81億美元(約22億港元)。
至於更矚目的「強力球」

則會於香港時間今日早上開
彩，頭獎若一注中可獨得5.7
億美元(約45億港元)，是歷來
第5高，不少人均趕在攪珠前
排隊買彩票碰碰運氣。

■美聯社/路透社

北美在「炸彈氣旋」籠罩
下，部分地區近日氣溫降至
攝氏零下40度，不過與此同
時位於南半球的澳洲卻遇上
「殺人熱浪」，新南威爾士
省昨日錄得45度高溫。酷熱
天氣導致維多利亞和南澳省
發生過百宗山火，政府發出
緊急警告，呼籲郊區民眾盡

量留在室內。
澳洲南部廣泛地區昨日氣

溫均超過40度，其中墨爾本
達42度，超高溫甚至令維多
利亞省一段長達10公里公路
的瀝青融化。當局表示，天
氣炎熱加上長期乾旱、風勢
強勁及風向轉變，非常容易
引發山火。截至昨日傍晚的
24小時內，單是維多利亞省
郊區便錄得114宗火警，另有
25座建築物起火，南澳省昨
午亦向鄰近維多利亞省的多
個地區發出緊急火災警告，
呼籲民眾不要隨便外出。
新南威爾士省衛生部門亦

提醒民眾多飲水，警方呼籲
切勿獨留小孩和寵物在車
上，確保所有牲口或寵物留
在通風地方及有足夠食水供
應。 ■《衛報》/路透社

安倍施壓 商界或加薪3%

澳45℃「殺人熱浪」
公路融化

■「超級百萬」(左)和「強力球」彩金。

■■瀝青融化瀝青融化

■■兩架飛機相撞兩架飛機相撞，，陽翼客機機尾起火陽翼客機機尾起火（（左圖左圖），），冒出巨型火球冒出巨型火球（（右圖右圖）。）。 法新社法新社//網上圖片網上圖片

■■保羅赫基斯保羅赫基斯

■■《《神奇女俠神奇女俠》（》（上圖上圖））
及及《《Lady BirdLady Bird》》都不在都不在
最佳導演的候選名最佳導演的候選名
單單。。 網上圖片網上圖片

■■麗絲蕙絲潘麗絲蕙絲潘

■■愛瑪史東愛瑪史東

■■獲提名最佳女主角的米雪威廉絲獲提名最佳女主角的米雪威廉絲
稱稱，，希望頒獎禮變得更有意義希望頒獎禮變得更有意義。。


